

DOMINGO
14 de Noviembre de 1937
II Año Triunfal
LEON
Número 305

REDACCION.
ADMINISTRACION
y TALLERES
José Antonio P. de Rivera, 1
TELÉFONOS:
Redacción, núm. 1963
Administración, núm. 1965
Apartado de Correos, 140

*Se debe remitir a sus ptes
Leducia*

La Esfera

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Yunque de la Asturias roja

En ningún sitio de España es más oportuno, más justo, más obligatorio un acto público de homenaje al laureado General Aranda, que aquí en León, la ciudad que acaso lo sigue siendo por él, por su lealtad, por su patriotismo y sus dotes militares indiscutibles.

Al levantarse Oviedo de parte de la Santa Causa de España, la Asturias roja, cuya sumisión a Moscú se tenía por segura entre todos los círculos marxistas españoles, sintió un pinchazo en su centro vital, en el punto capital de la región. No importaba que Gijón, la industriosa y comercial, que siempre tuvo el prurito de competir en lujos y modernismos con la cabeza del Principado, hubiera caído en manos de los rojos después de asesinar a un puñado de héroes que sabían a ciencia cierta lo que España necesitaba para ser grande. No importaba tampoco que el resto de Asturias, Covadonga, la cuna de la Reconquista, las zonas mineras, que todo fuese ya de ellos, Oviedo todavía era de España y esto era lo peor que a un asturiano rojo se le podía decir. Peor que una palabra injuriosa, aquello levantaba ronchas en sus almas oscuras, porque decirles que Oviedo, la codiciada Oviedo, aquella que ellos querían para tomar café en el establecimiento más elegante y para pasear por la calle Uría, que aquel Oviedo que ellos se imaginaban sufriendo con el saqueo y el incendio, era todavía de España, era arrojarles al rostro, como un latigazo, la declaración de su impotencia.

Desde los primeros meses del Movimiento, podemos asegurar que la ilusión más alta de los marxistas era conquistar Oviedo. En las vísperas de los ataques de septiembre y de febrero, se saludaban los directivos en la calle Corrida de Gijón, levantando el puño y citándose en Oviedo, para tal o cual punto, siempre algún bar o algún café elegante, cuando no el palacio de algún potentado. Y allí, en las alambreadas que cercaban Oviedo, defendiéndole, a unos pasos de los parapetos donde empezaba aquella isla española, se dejaron lo mejor de sus ejércitos. Allí quedaron la mayoría de los mineros, el coco de todas las revueltas y revoluciones; allí quedaron los famosos dinamiteros, teniendo entre las manos crispadas el último cartucho, que no pudieron prender.

Toda la atención, todos los cuidados, todas las armas y las unidades más fuertes y organizadas, iban al cerco de Oviedo y, claro está, todas las balas de cañón y el noventa por ciento de las balas de fusil y de las balas explosivas que los rojos recibían del extranjero.

Y en medio de la ciudad mártir, cerebro y médula en aquel puñado de valientes, estaba el General Aranda, siendo juntamente con Oviedo el yunque donde se estrellaba el golpe furioso de toda la Asturias roja, enloquecida ya sin comprender la razón de nuestra fuerza y la causa de su impotencia.

Casi todos los que lean estas líneas habrán estado en Oviedo y habrán visto los destrozos causados en los mejores edificios por la metralla enemiga y los montones de escombros en que están convertidos los barrios extremos de la ciudad. Pues que piensen los leoneses que Oviedo ha sufrido por las dos ciudades, por ella y por la nuestra. Que si Oviedo no hubiera tenido el temple de un acero toledano y el entusiasmo y la fe de un héroe y un santo, toda la metralla, todas las balas explosivas, todos los tanques, en fin, toda la guerra con las penalidades que arrastra, se hubieran volcado sobre León; que acaso nuestra Catedral, que levanta al cielo los calados de piedra de sus torres intactas, estaría deshecha o rota la filigrana de sus remates, como lo está la Catedral de Oviedo, esa torre bonita con su herida, mucho más después de pensar en la frase de José María Pemán, que dijo que la torre de la Catedral de Oviedo había sido el lápiz con que el General Aranda había escrito sobre el cielo plomizo de Asturias, el no pasarán y que tan fuerte lo escribió, que se le rompió la punta.

Aranda fué en medio del puñado de valientes que defendieron Oviedo, el yunque de la guerra del norte. Ya todo ha pasado, se ha reconquistado Asturias para siempre. Nos quedan las tierras, el ejemplo heroico y el héroe mismo. Hombre que es promesa de la nueva España y que como General de los Ejércitos Imperiales, ha de dar a nuestra Patria muchos días de gloria. Buen martillo ha de ser el forjado con el hierro de aquel yunque contra el que saltó hecho pedazos el martillo rojo, ese que acompañaba a la hoz y que ya no tememos.

¡Arriba España!



De estas débiles defensas que sostenían los hombres de Aranda, salieron victoriosas banderas de la España en que amaneció el día de Imperio.



General Antonio Aranda:

León, como Oviedo, en leal y modesta correspondencia a vuestra gesta heroica, os admira, os quiere y os bendice.

León, en homenaje al laureado General Aranda

Guión de los actos de hoy

A las once de la mañana, con asistencia del Excmo. Sr. General don Antonio Aranda, se cantará en la S. I. Catedral, un solemne Te Deum, en acción de gracias por la total liberación del Norte de España y por los beneficios recibidos por nuestra capital y provincia, a lo largo de toda la campaña.

A la salida se organizará una manifestación que, llevando a la cabeza a todas nuestras autoridades, se dirigirá hasta el monumento de la Plaza de Santo Domingo, dedicado a los Caídos por la Patria, ante el que pronunciará unas palabras de exaltación patriótica devocional y de homenaje al General Aranda, nuestro camarada y Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Fernando G. Vélez.

Dicha manifestación se dirigirá seguidamente a la Diputación Provincial, donde tendrá lugar la recepción de cariñosa adhesión de nuestro pueblo al General Aranda, desfilando ante él, primeramente, todas las Corporaciones, Entidades y Asociaciones y haciéndolo seguidamente todo el público.

A la una de la tarde, y en el Hotel Oliden, las Autoridades provinciales obsequiarán con un banquete al heroico General Aranda, que será ofrecido por el Excmo. Sr. Gobernador Civil D. Vicente Sergio Orbanceja, nuestro camarada.

Todos los balcones lucirán hoy las colgaduras de los mejores días, en los que penderán las alegrías y los fervores que debemos al que con su gesto heroico impidió la entrada en León de las hordas moscovito-asturianas.

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION
ESTADO MAYOR

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 23 horas del día de hoy, 13 de noviembre de 1937:

Sin novedad en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 13 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. — De orden de S. E., El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nadie que se tenga por español y patriota debe faltar a la manifestación popular de homenaje a Aranda y de júbilo por la liberación total del Norte de España.



En estas trincheras de Oviedo, afrontaron los soldados de Aranda durante meses, un asedio inconcebible de odios y edictos internacionales.

Comentarios alemanes al intercambio de agentes con Inglaterra

Berlín.—Un periódico, al comentar el nombramiento de agentes entre Londres y la España nacional, dice que es el primer paso para que Inglaterra reconozca el legítimo gobierno español.

El pueblo alemán, añade, ve con gran satisfacción este nuevo acuerdo, que permitirá una mayor rapidez en la solución del problema español.

¿Reconocerá Yugoslavia al Generalísimo Franco?

Berlín.—Según informa la Prensa, el Gobierno de Belgrado tiene en estudio un proyecto consistente en el reconocimiento oficial del Gobierno Nacional de España por Yugoslavia, considerando que aquél es el que realmente debe regir los destinos de España, por tener dominio sobre la mayor parte de su territorio y en vista de la desastrosa situación de la zona roja.

Unas declaraciones del ministro de Estado checo

Praga.—Con ocasión de una reunión celebrada por la comisión del Exterior del Parlamento, el ministro de Relaciones Exteriores ha hecho interesantes declaraciones sobre la cuestión internacional.

Refiriéndose al conflicto español, ha afirmado que había llegado a tener gravísimas repercusiones en el exterior y que, gracias al Comité de Londres y a la buena voluntad y colaboración de todos, han logrado esquivarse, consiguiéndose una nueva estabilización europea, al menos parcialmente.

Después de afirmar que el conflicto español no interesaba directamente a Checoslovaquia, afirmó que su país seguirá prestando su máxima colaboración a la Sociedad de las Naciones, abogando por una aproximación con Hungría, lo que significaría una valiosa cooperación para la paz de Europa Central.

Con referencia a Italia, dijo que todo acuerdo amistoso con ella ha de redundar en beneficio de ambos países.

Cambio de onda de Radio Nacional

A partir del día 15 del corriente mes de noviembre, la emisora de Radio Nacional, cambiará de onda, transmitiendo en longitud de 233,5 metros, equivalentes a 1.258 kilociclos.

Sobre un incidente habido en Londres

Londres.—Interrogado en la Cámara de los Comunes Sir Samuel Hoare, ministro del Interior británico, sobre el desagradable incidente ocurrido delante del mausoleo a los muertos de la Gran Guerra, con motivo del 19.º aniversario del armisticio, declaró que el causante de dicho incidente, que fué detenido, es un perturbado mental, que se escapó del manicomio en septiembre pasado y que al ser detenido no se le encontró ninguna arma.

Ha muerto un ex ministro francés

París.—En una clínica de París ha fallecido el ex ministro francés Mr. Buillon, jefe que fué del frente republicano.

Ninguna madre, ninguna esposa, ninguna novia, ninguna leonesa, debe de faltar hoy al homenaje que se le debe al salvador y pacificador de Asturias y León

Noticias de la zona roja

Ha dimitido el director de Seguridad.— Una protesta de Pestaña

Barcelona.—Corren rumores de que ha sido admitida la dimisión de Gabriel Morón, jefe del general de Seguridad, sucediéndole en el cargo Gómez Sáenz, delegado de Orden Público de la Generalidad.

Un millón de refugiados en Cataluña

Londres.—El periódico *Daily Herald* publica unas declaraciones de Negrín, según las cuales existe un millón de refugiados en Barcelona, que está sufriendo los rigores del invierno más duro.

Además ha dicho Negrín, los refugiados en Cataluña han agavado extraordinariamente el problema de la alimentación.

Los simpatizantes protestan

Valencia.—El partido socialista que dirige Pestaña, ha protestado ante el consejo provincial del frente popular por no haberles tenido en cuenta para la constitución del comité de dicho frente popular.

Ferrovios franceses, visitan la zona roja

Madrid.—La delegación de ferrovios franceses, que actualmente visitan la zona roja, han estado en la casa de las brigadas internacionales de Madrid.

Algunos de ellos han declarado que tan pronto lleguen a Francia, harán lo posible en favor de España.

roja. Esta delegación de ferrovios saldrá inmediatamente para su país.

Obsequio de patatas

Madrid.—La comisión del aniversario de noviembre ha obsequiado con patatas a los combatientes y trabajado es de las industrias de guerra de la capital, a lo que se ha dado la máxima publicidad. He aquí cómo se demuestra que en Madrid las patatas son elementos de lujo.

Requisas en Francia para los rojos españoles

Perpignan.—En Lille y otros pueblos de los alrededores, los comités rojos requisan en las tiendas de comestibles toda clase de alimentos y enseres, para entregárselos a los refugiados del norte de España.

Hace pocos días llegó a la frontera francesa un modesto comerciante que ha sido víctima de tales expropiaciones y ha quedado reducido a la más espantosa miseria.

En Barcelona desconfían del gobierno trashumante

Paris.—La *Petit Girondo* publica el siguiente telegrama, procedente de Barcelona: «A pesar de las seguridades dadas por el gobierno central respecto a la autonomía catalana, la opinión pública local ve con bastantes malos ojos la instalación del gobierno traste en Barcelona.»

El terror soviético

Litvinof demuestra la actuación del Komintern. Persecución de diplomáticos soviéticos

Berlín.—El órgano oficial del partido Nazi, publica una interesante información sobre un artículo de un diario ruso, escrito por el secretario de la tercera internacional, sobre las actividades del Komintern en el exterior.

Dimitroff, en su artículo, condena en tres puntos principales los objetivos conseguidos por la Tercera Internacional, siendo el primero la victoria bolchevique en Rusia; después el haber conseguido reunir las masas proletarias de numerosos países del mundo en frentes populares de tipo extremista y por último la bolchevización de gran parte de estos frentes populares, lo que facilita extraordinariamente la labor de los agentes rojos soviéticos.

Se felicita Dimitroff de que en varios países se hayan fusionado los comunistas y los socialistas y que en otros, como en Francia, la unión en estrecha colaboración, con miras a la bolchevización de los países que actúan.

nidos se cita al embajador en Varsovia y su esposa, famosa cantante de ópera de Moscú, al ministro de la U. R. R. S., en Lituania.

Por otra parte, el cónsul general de Alemania en Leningrado, ha sido llamado a Berlín a petición de las autoridades soviéticas, que le acusan de estar mezclando en complotes antibolcheviques.

También es detenido al embajador soviético en Berlín

Londres.—*Daily Telegraph* comunica a continuación un procedimiento de Moscú, de que en esta capital, ha sido detenido el embajador soviético en Berlín. Esta detención ha sido motivada para engrosar la lista de diplomáticos oficialmente detenidos. También ha sido apresado el embajador soviético en Turquía.

Ambos son antiguos miembros del partido comunista ruso.

Nueva persecución religiosa en Rusia

Mosca.—Se ha iniciado una nueva persecución contra los representantes de la Iglesia. El metropolitano suplente de Moscú ha sido encarcelado y otro metropolitano fué deportado a Siberia y condenado a trabajos forzados y su ayudante fusilado.

Detención de diplomáticos

Varsovia.—Se sabe que en Moscú varios diplomáticos soviéticos han sido detenidos bajo la acusación de actividades trotskistas y de formar parte de complotes contrarrevolucionarios. Entre los detenidos se cita al embajador en Varsovia y su esposa, famosa cantante de ópera de Moscú, al ministro de la U. R. R. S., en Lituania.

El Comité de no intervención

Se reunirá el próximo martes y tratará de asuntos relacionados con la situación en España

Londres.—En el Foreign Office se ha facilitado un comunicado oficial, en el que se indica que el Comité de no intervención, celebrará una reunión el próximo martes, a las tres y media.

El comunicado añade que dicho día habrán llegado ya las respuestas de los gobiernos de Salamanca y Barcelona a la nota que el presidente del Comité les envió solicitando autorización para enviar las respectivas zonas sendas comisiones internacionales, encargadas de preparar la reentrada de voluntarios extranjeros que en cada una se encuentren.

Además, se estudiarán algunos otros problemas, relacionados con el conflicto español, como son el control marítimo de las costas españolas y el reconocimiento de la beligerancia.

El golpe de Estado del Brasil

En Suiza, se ve con simpatía, y se recuerda la actividad comunista en los cantones

Ginebra.—El cambio político del Brasil ha originado en Suiza gran sensación. La prensa dedica extensos comentarios y después de recordar ampliamente la actuación del Presidente Vargas, escrito que cambiaban en la firme voluntad del jefe de Estado Brasileño, para asegurar a su nación contra el comunismo y para el saneamiento de la Hacienda. Antes de poderse juzgar de inintencional, debe es-

perarse a los hechos concretos y definitivos del nuevo estado totalitario.

«Journal de Gineve» se ocupa extensamente del hecho y recuerda el complot comunista de 1918 en Suiza, en el que los soviets pretendieron organizar una huelga general para desencadenar la revolución y añade que también Brasil ha estado expuesto a los embates bolcheviques lo mismo que Suiza hace 19 años.

El próximo viaje del Rey de Bélgica a Londres

Procurará influir en el acercamiento de Francia e Inglaterra con Italia y Alemania

Londres.—Haciendo referencia al viaje del rey Leopoldo de Bélgica a Londres, escribe un periódico que Leopoldo III espera reemplazar el tratado de Locarno por un pacto occidental y tratar de obtener la cooperación de Francia, Inglaterra, Italia y Alemania, aunque no desconfíe de las dificultades que va a tropezar.

En el campo económico, el soberano belga discute a los hombres de Estado británicos el medio de mejorar el comercio mundial y disminuir la tensión económica internacional, consiguiendo la relajación de tantas aranceles. Apoyará decididamente los contactos directos que han tratado lugar entre los gobiernos de Londres y Berlín y Roma, y, en fin, en cuanto al Comité de Extremo Oriente, asegura que Bélgica tiene extensos intereses comerciales en China, el Rey Leopoldo desea ante todo el restablecimiento de la paz, y tiene bien presente las pérdidas que ha sufrido su país como consecuencia del conflicto.

Parece que los reyes de Inglaterra favorecerán la visita

Bruselas.—Circula el rumor de que los soberanos de Gran Bretaña irán a Bélgica la próxima primavera, pues es tradición inglesa que los reyes devuelvan las visitas que otros soberanos les hagan.

Leopoldo III persigue un acercamiento general

Londres.—Hablando de la próxima visita del Rey de Bélgica a Londres, *Daily Herald* dice que el objeto de la misma es conseguir que se establezcan buenas relaciones entre Francia e Inglaterra por un lado y Alemania e Italia por otro, pues tanto Leopoldo III como el Sr. Spaulk están convencidos de que una mejor garantía de la seguridad de Bélgica consiste en que entre Francia y Alemania existan buenas relaciones.

El conflicto chino-japonés

Las tropas japonesas ocupan Nan-Kau. Combates rudísimos en el frente de Shanghai

Shanghai.—Según los últimos informes, los japoneses han competado ya la conquista de Nan-Kau.

Las cuales, las tropas británicas habían recibido la orden de disparar en caso de que los japoneses intentasen penetrar en la concesión internacional.

A consecuencia de esta conquista, las concesiones internacionales, entre ellas la francesa, han quedado completamente aisladas del resto de China.

Difícil situación de la población de Shanghai

Shanghai.—Los japoneses se han apoderado en el día de ayer de las últimas posiciones chinas de Nan-Kau, donde nutridos destacamentos de fuerzas chinas han presentado una resistencia desesperada.

El combate fué extremadamente duro

Como las concesiones internacionales están cercadas, en la ciudad de Shanghai comienza a notarse gran falta de víveres y un alza extraordinaria de los precios. El aprovisionamiento de Shanghai es sumamente difícil y las autoridades se han visto obligadas a tomar toda clase de medidas de precaución, para evitar que las gentes, hambrientas, se amotinen.

El comandante inglés, desmiente una noticia

Shanghai.—El comandante de las tropas británicas de Shanghai ha desmentido las informaciones chinas, según las cuales, las tropas británicas habían recibido la orden de disparar en caso de que los japoneses intentasen penetrar en la concesión internacional.

El comandante inglés, desmiente una noticia

Shanghai.—El comandante de las tropas británicas de Shanghai ha desmentido las informaciones chinas, según las cuales, las tropas británicas habían recibido la orden de disparar en caso de que los japoneses intentasen penetrar en la concesión internacional.

Hacia un acercamiento anglo-germano-italiano

Ante la próxima visita de Lord Halifax a Berlín.—Una entrevista del embajador británico con el conde Ciano

Londres.—Los medios oficiales británicos pretenden resaltar importancia a la anunciada visita de Lord Halifax, secretario de Estado del gobierno británico, a Alemania.

No se ha facilitado referencia de la reunión, pero se sabe que es muy dedicada a la feliz instalación de un estado fascista en Brasil y a la preparación de una posible aproximación anglo italiana.

Sir John Simon, ha declarado en la Cámara de los Comunes que ha sido concedido permiso oficial a Lord Halifax para que se trasladase a Alemania, con el fin de visitar la Exposición cinematográfica de Berlín.

Un importante discurso de Chamberlain

Londres.—El viernes por la tarde, el presidente del Gobierno inglés, Mr. Chamberlain, ha pronunciado un discurso en el Edimburgo, en el que declaró que la política británica se veía obligada a interesarse en la situación de diversos países del mundo. Los puntos principales de este discurso son en primer lugar los británicos y la protección de sus subditos; en segundo lugar el mantenimiento de la paz en todo lo que sea posible, y tratar de evitar los antagonismos, recurriendo a ciertos pactos, y en tercer lugar fomentar las relaciones amistosas con todos los países que estén dispuestos a actuar de manera recíproca y a respetar los reglamentos internacionales, sin lo cual no puede existir seguridad en el mundo.

En los medios políticos no se admite esta justificación oficial, pues se ve positivamente que nada de mucho mayor alcance. El mismo hombre de Estado inglés va a Berlín para celebrar un serie de entrevistas con Hitler y otras principales figuras del gobierno de Reich, con miras a la preparación de una aproximación anglo italiana.

Estas últimas conversaciones se relacionan con los medios londinenses de la entrevista celebrada por el Conde Ciano con el embajador de la Gran Bretaña en Roma, que al parecer se prepara una de unas conversaciones entre delegados británicos e italianos en Roma.

«Giornale d'Italia» asegura que Inglaterra desea el acercamiento italo-germano

Roma.—*Giornale d'Italia*, en un extenso artículo enviado desde Londres, expresa su convicción de que Mr. Chamberlain desea un acercamiento a Alemania e Italia, como lo ha expresado en su discurso reciente.

Se estima por otra parte que todas estas entrevistas son consecuencia de las manifestaciones del primer ministro inglés, Mr. Chamberlain.

El embajador británico visita al conde Ciano

Roma.—En la tarde del viernes recibió el embajador de Gran Bretaña en Roma a visitar al ministro de Relaciones Exteriores italiano, conde Ciano, durante la entrevista noa y magna.

ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería, Materiales, AL POR MAYOR Y DETALLE, DE CONSTRUCCION, MARTINEZ Y CASAS (S. en C.), Ordoño II, 18, LEON, Teléfono 1520

AGENCIA TELEFUNKER

para Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cine-sonoras, Rayos X, Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos luz, timbres automáticos, pararrayos y motores. Hacemos todo e Electricidad. TALLERES «LO» ALEMANES, Independencia, 4 - LEON - Teléfono 1674 - Apartado 19.

SUS FOTOS con películas VIRIDIN

Tamaño 4 x 6 1/2, 2,90 pesetas.
Tamaño 6 x 9, 3,40 pesetas.
TEMPO-ROT
Tamaño 4 x 6 1/2, 3,15 pesetas.
Tamaño 6 x 9, 3,70 pesetas.

RADIO-VIDAL

ORDOÑO II, NUM. 2
Revelado rápido y perfecto de carretes y copias

LA GAFAS DE ORO

LENTES - GAFAS - FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS - ENTREGA AL DIA
Ordoño II, 4. LEON

Neumáticos - Lubrificantes - Bicicletas

Accesorios - Recauchutado - Electricidad
Valdés y Compañía S. L.
Padre Isla, 29, LEON

Pastas parasopa

TELEFONO 1216 (e) LEON

«La Casa del Mahon»

Monos, Cazadoras y Camisas de reglamento, para el Ejército y Milicias
Pérez Galdós, núm. 10 LEON

¿Quiere usted hospedarse en buenos hoteles a precios excepcionales?

En Orense Gran Hotel Roma
En Vigo Hotel Universal
Bar Restaurant en ambos Hoteles
Precios convencionales para estables
Viva España VIVA FRANCO Arriba Español

«LA VASCO NAVARRA»

Compañía Nacional de Seguros
Incendios: Accidentes: Responsabilidad civil e individual
Delegado general: Raimundo R. del Valle
Ordoño II, 7 - Teléfono 1727 - Apartado 31 - LEON



Cansancio muscular Reumatismo Golpes

Frixal

el nuevo linimento español

BAYER

Farmacias DE TURNO PARA ESTA SEMANA

de ocho de la noche a nueve de la mañana:
Sr. Barthe Platerías
Servicio para hoy domingo

De nueve de la mañana a ocho de la noche:
Sr. Arriaza Calle de la Rúa
Sr. Escudero calle Cervantes

E. Barthe Pastrana

Ex-ayudante del Dr. Tapia Nariz, Garganta y Oídos
Consulta de 11 a 1
Avenida del Padre Isla, 6 (53) Teléfono 1911

Fernando B. Balbuena Pereira

Clínica dental
Teléfono 1820 (25) León
Ordoño II, 7, pral.

M. Bustamante

MEDICO
Sistema nervioso
Horas de consulta, de 10 a 12
Legión VII, 4

«LA INDUSTRIAL LEONESA»

Estilo Nacionalindicalista

La participación en los beneficios y la lucha de clases

por ANGEL B. SANZ
(Colaborador nacional)

Cuando cualquiera de los tres elementos de la producción—capital, técnica, trabajo—predomina, se rompe el equilibrio económico y se plantean en la vida de los pueblos problemas de difícil resolución, que acaban en luchas sangrientas.

El predominio del capital condujo al "capitalismo" y como reacción natural el predominio de la masa obrera fué utilizado por Marx para crear su doctrina "socialista". La "Tecnocracia—predominio de la técnica—por su contextura intelectual, no ha producido conflictos aparentes, pero también, y especialmente en los países de organización maquinista—hoy en gran número—ha producido desgraciadamente la mecanización del hombre, situación hábilmente explotada por el "capitalismo" para "proletarizarle", lo que ha dado ocasión al marxismo para lanzarle violentamente a la lucha en la calle.

Todo el éxito logrado por las teorías del autor de "El Capital" entre las masas trabajadoras, se debe a que el bilioso autor de esta Biblia proletaria, conociendo perfectamente la desesperación económica producida por el capitalismo sobre las masas, predicó "la lucha de clases", lucha a muerte, sostenida por los egoísmos capitalistas y el predominio de los dirigentes del obrerismo.

Sin embargo, la lucha de clases, tiene una solución cristiana, humana, lógica y sencilla. Esta consiste en hacer al trabajador cooperador de la empresa donde trabaja, abarcando con la palabra trabajador, tanto a la mano de obra, como a la técnica en todas sus especialidades. Para nosotros no existen el "patrono" y el "obrero", seres antagónicos de concepción marxista, sino que los consideramos elementos colaboradores del sindicato de empresa, unidos por el nexo indisoluble de un común interés económico.

Para ello hay que hacer que el "obrero" sea un poco "patrono", valga la fraes, es decir, inculcarle que el trabajo no es un castigo, sino un don de Dios; no una carga de maldición, sino un noble afán de mejoramiento y sobre todo de creación.

El "journal", no debe medirse por las "horas de trabajo" empleadas en la producción de un objeto, fundamental idea del marxismo, que al definir torcidamente el "valor", no puede conducir sino a los errores manifiestos de su doctrina materialista. El concepto de "journal" debe ser el de un "anticipo a cuenta, sobre las utilidades o beneficios producidos en la empresa por el trabajo del hombre".

En una palabra; hay que interesar al obrero en los beneficios de la empresa, en la que emplea su inteligencia y sus actividades (vuelvo a repetir que incluimos en la palabra obrero, a todo trabajador) y ello por razones sencillas y en alto grado morales, cuyas consecuencias sociales y económicas son de gran trascendencia.

Cuando un hombre sabe que sus actividades pueden proporcionarle un mayor rendimiento económico, considera la empresa en que trabaja como cosa propia y su labor es infinitamente superior que cuando se limita su espíritu con el tope fijo de un jornal. Con ello se logran ventajas siguientes: Aumento del rendimiento; Mejora de la producción. Ambas de carácter económico, que producen, como natural consecuencia, una disminución en los precios de costo, equivalentes a un abaratamiento general del tipo de vida.

Se suprime, con ello, la vigilancia en las empresas, ese control de tipo liberal ejercido por la "policía del capital", desaparece automáticamente, desde el momento en que el más interesado en aumentar el rendimiento, es precisamente el trabajador, quien a su vez vigila por sí mismo—y esto es policía del rendimiento que a todos nos interesa—lo que sus compañeros ejecutan, ya que le interesa de manera directa la buena marcha de la empresa, de la cual depende directamente "su beneficio".

Con ser cuanto queda expuesto interesante en alto grado para la economía nacional, resulta que además, el sistema de participación en beneficios, es altamente interesante para el capital. Suponed, como ejemplo elemental, dos comercios al por menor, uno en régimen de salarios fijos y otro en régimen de participación en beneficios. Un comprador, encontrará en los dependientes del primero un interés relativo en realizar ventas, toda vez que su esfuerzo en lograrlas, no mejora su salario. En el segundo, en cambio, tratará la dependencia de realizar gran número de ventas, porque de éste sea grande resultará para ella un mayor beneficio. ¿No resultará altamente beneficiado el dueño (empresa-capital) del segundo establecimiento, que al lograr una cifra mayor de ventas tendrá lógicamente un mayor beneficio? ¿Y no es lógico, que este aumento en los beneficios, logrado por el esfuerzo de la dependencia, sea compartido con ella? Extended este ejemplo sencillo a otros tipos de empresas y comprenderéis que en el régimen de participación en los beneficios radica, en gran parte, el resurgimiento de nuestra economía. Con ser harto claros los razonamientos expuestos, hay un aspecto de carácter social todavía más trascendental que los consignados. Para que "trabajo" y "capital" se compenetren, para que "patrono" y "obrero" se fundan, para que surja vigorosa la organización de "sindicatos verticales de empresa", para que desahorezca la "lucha de clases" es imprescindible hacer que los factores de la producción, lejos de ser antagónicos, como pretendía Marx, sean complementarios, que tengan interés en la buena marcha de "su empresa". Sólo podrá esto lograrse y es nada menos que la paz de los pueblos, uniendo lógicamente con el nexo de la participación en beneficios a todos los colaboradores de la empresa común. Este es el verdadero camino para destruir la mala semilla de Marx. Es tan cierto, que os lo probaré, diciendo, que esta idea fué combatidísima al que hoy vuelve a exponerla (porque la cree salvadora), por los dirigentes marxistas; que veían en ella la pérdida de su hegemonía, tan pronto como a la "lucha de clases" opusiéramos la "hermandad sindical de empresa con participación en los beneficios".

Continuará

La odisea de un aviador legionario, hecho prisionero por los rojos

Faenza.—Hace diez meses un aviador legionario, Giuseppe Cenni, después de haber tomado parte en multitud de combates aéreos, tuvo la desgracia de caer en territorio enemigo.

La caída no fué ocasionada durante un combate, sino que tuvo efecto por un desgraciado accidente del vuelo.

Volaba por encima de Sierra Morena formando patrulla con otros dos aparatos de caza a una altura de 800 metros, escoltando una escuadrilla de grandes aparatos que se dirigían a aprovisionar de viveres y municiones la heroica guarnición nacional que se hallaba sitiada por los rojos en el Santuario de la Virgen de la Cabeza.

Sierra Morena se hallaba en su totalidad tapada por nubes. La niebla era tan baja que incluso a pocos metros del suelo no era posible distinguir los obstáculos. Debido a estas condiciones, los aparatos de caza perdieron contacto entre ellos e intentaron levantarse por encima de las nubes.

Durante esta maniobra, el aeroplano que volaba a la izquierda chocó con una de las alas del que conducía el aviador Cenni, que a su vez fué a rozar contra el aeroplano de la derecha. De este choque quedó destrozada la cola del aparato del aviador legionario cayendo en pedruzcos los planos de la misma. Cenni se dio cuenta rápidamente de que su aeroplano no podía gobernarse en el aire y que se precipitaba dentro de las nubes con dirección a las montañas áridas de Sierra Morena.

El momento era trágico. Dentro de breves minutos el ruido despedazaría para siempre la vida del aparato y la de su conductor. Pero el Cenni a una altura de 200 metros del suelo, se lanza decidido al vacío, confiando su salvación al paracaídas, que en efecto, se abre a pocos metros del suelo.

Al descender percibe fácilmente, en medio de la espesísima niebla, la vecindad del suelo. El aparato había caído con enorme estrépito no muy lejos de donde se hallaba el aviador. Arde. Se ve el reflejo a distancia. Las cintas de las ametralladoras dan principio a su tableteo.

En el mismo momento en que el aviador tocaba con sus pies el suelo, oyó voces humanas, viendo cómo la gente corría. Estaba seguro que alguien había oído el ruido del aparato, acudiendo para enterarse de qué se trataba. El aviador Cenni se desata el paracaídas y se aleja corriendo, pues le consta positivamente la suerte que se reserva a los aviadores legionarios que caen en manos de las hordas rojas.

Escapa, huye, confiando tanto en su audacia como en su fortuna. Sometido perfectamente que las líneas nautiguir los obstáculos, se hallan a una distancia de más de 70 kilómetros. ¿Cómo alcanzar aquellas líneas desde esta zona de montañas difíciles y casi siempre cubiertas por las nubes?

Siempre vagando sin objetivo y sin dirección, carece de brújula y no puede orientarse por falta de sol.

Durante tres días y dos noches continúa su peregrinaje por Sierra Morena, sin encontrar a nadie, sin poder comer ni un pedacito de pan ni un sencillito fruto. La niebla le impregna el vestido más que si lloviera. Durante la noche se ve obligado a tenderse sobre el lodo para disminuir alguna hora y poder reanudar el día siguiente su carrera desahogada. Prueba de morder la hierba del césped para saciar el tormento del hambre.

Siempre decidido el curso de un río, chueco que desciende hacia el fondo a una altura de 200 metros del suelo, se lanza decidido al vacío, confiando su salvación al paracaídas, que en efecto, se abre a pocos metros del suelo.

operaciones, es descubierto y recibido por una quincena de milicianos que, como tantos otros, habían recibido la orden de buscarlo.

Inmediatamente se le traslada a un pueblecito cuyo nombre no puede averiguarse, en donde es interrogado sumariamente por un oficial del Estado Mayor bolchevique, el cual da la orden de trasladar al prisionero a Valencia.

En esta ciudad se le introduce en una oscura y húmeda cárcel en donde permanece durante un mes aislado completamente de toda relación humana.

Un buen día lo sacan de la cárcel. Teme el aviador que ha llegado su última hora y se dispone a morir heroicamente gritando: "¡Abajo el comunismo!" ante el que ya supone formado pelotón de ejecución. Por el contrario, lo trasladan a Alhacete reclusivo solitario en una bodega en donde ve transcurrir dos larguísimos meses sin recibir ninguna noticia del mundo.

Cuando se le obliga a salir, de nuevo sacude el espíritu de Cenni la propia tragedia anterior. ¿Dónde pueden mandarlo si no es a la muerte? Por otra parte, ésta, representaría su liberación.

Por el contrario, de nuevo le trasladan a Valencia, en donde durante dos meses lo encierran en la "Cárcel Modelo" y desde ésta lo trasladan al presidio de San Miguel de los Reyes.

Finalmente se ha puesto término a su calvario. Se le libera de la cárcel y es entregado a las autoridades de la Cruz Roja Internacional para un canje de prisioneros. Se trata de un canje de cinco pilotos italianos y dos alemanes, cambiados por siete pilotos rusos.

En el acto del canje, el aviador legionario, advierte que precisamente uno de los siete rusos era quien pilotaba un aparato derribado por él durante un combate.

SUGESTIONES

El triunfo de la juventud

Del ayer precursor los recuerdos son bisoños. "Gente inexperta", se decía. "Cuatro gates", se menospreciaba. Gente, que, donde quiera, daba el pecho, principalmente en la lucha urbana cuando el "fascio" era cosa exótica, a la que no había que considerar.

Universitarios y campesinos—cerebro y brazos de España—miraban el porvenir imperial de la Patria con profético don. En aquellas burdas refriegas electorales, si se presentaba algún candidato nacional-individualista apenas si contaba con dos votos. Y, sin embargo, en la calle, en el hervir popular, en aquellas manifestaciones callejeras, se veía una adhesión a la causa nacional del jonsismo y al principio integral de la Patria, que nunca podían verse en las urnas.

Se criticaba a la Juventud, porque creían que estirando el brazo y gritando ¡Arriba España!, pedía una política de violencia, cuando en realidad lo que pedía por la violencia era una política de orden, y no quería, por Dios y del César, que por el orden se implantara una política de violencia.

Los profetas de España vieron bien el venidero. Sin petulancia. Sin pasión. Lo vieron intuitivamente. Con reflexión también, en el genio mismo de nuestra tierra. Y lo mismo que predijeron la rehabilitación nacional, predijeron el triunfo de la Juventud, el imperio azul y joven.

Se acabaron los viejos decrepitos en la gobernación del país. España no quiere achacosos, que la contagien con sus epilépticos achaques. Quiere rutas diferentes, donde haya jóvenes de cuerpo y espíritu, hombres que encandilen el alma nacional en el fuego de la empresa hacia el progreso.

Que nadie nos llame petulantes. Hay que tener en cuenta lo que yo aprendí de Scholler, por boca de un gran profesor vallisoletano. A mayor representación de jóvenes, más posibilidad de progreso. Cuando los viejos acaparan los puestos de resorte vital, la actividad colectiva es menor.

Nosotros lo estimamos así. La juventud está llena de energías vírgenes, de idealismos ardientes. Tiene un optimismo extraordinario para fines arduos y magnas empresas. Pero, sin soñar. Que soñar sólo sueñan la Francia jacobina, la Rusia iconoclasta, el feminismo estúpido y la moda del siglo XX.

La juventud tiene impetu, tiene valor y audacia. Mas ello no indica nada para que algunos, basados en esto precisamente, la nieguen arrojadamente una de las cualidades más estimables de ella: la reflexión. Ni tampoco, para que la tachen de falta de experiencia y de tener poca cultura.

La juventud tiene bien acreditado su valor. Su impetu, su valor y su audacia no son incompatibles con su reflexión. Esta ha sido la que le ha dado el triunfo. Mientras todos se dedicaban a la vida rutinaria en aquella macedonia de la mermelada social de antaño, esa juventud, que todo lo da por España, reflexionaba y sabía a dónde la llevaba la reflexión. Pero, no era reflexión somera, de niño de escuela. Era de médula, profunda, con don profético, a manera de revelación hecha por el propio genio de España.

Y nadie mejor que ella para palpar la realidad, para ver y aprehender los acontecimientos y deducir consecuencias. Porque en esta juventud se encuentran ya los talentos en plena madurez. Juventud que sabe lo que es arañar suelos estériles, porque ha vivido la vida de la aldea, y ha visto en ésta como una verdadera manifestación de los sentimientos de España. Y allí, en parte, se ha formado.

Ahí, están nuestras legiones de jóvenes en la retaguardia, velando por nuestro espíritu, alentando y llevando a la práctica el contenido esencial de nuestra Revolución Nacional-Sindicalista. Jóvenes de talento procer, de cultura vasta, de espíritu poeta... Y jóvenes enteros, perfectos caballeros y profetas de su Patria. No se necesitan pruebas.

Ha llegado la hora de la juventud. Los viejos políticos no tendrán acceso a la nueva tarea.

Se necesitan energías vírgenes, impetu y atrevimiento. Y se necesitan talentos... Todo lo tiene la nueva juventud.

Soldados y Poetas, Militares y Misioneros del saber y de la Revolución, abren la nueva hoja de ruta, bajo el rosicler imperial de su Juventud y bajo el imperativo categórico, rotundo, de la joven constelación de mártires. ¡Que los muertos mandan también!

Félix Conde Cossío

HERNIA

Curación rápida y total por especialista
Ortopédico: Alfonso Monteagudo
Calle Colón, 3, 1.º, derecha (esquina Ada. Roma)

Consulta diaria de 11 a 1

Aparatos especiales para la parálisis infantil. Tumores blancos. Piernas y brazos artificiales. Medias para varices, a medida. Fajas para estómago y riñón

RESERVADO

PARA

Mantequera Leonesa

SANATORIO QUIRURGICO HURTADO

Director: Dr. EMILIO HURTADO,
(Director Jefe del Hospital)

CIRUGIA-GINECOLOGIA-APARATO DIGESTIVO
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia

AVENIDA DEL PADRE ISLA, 8

BAR RESTAURANT

RIVAS

Servicio a la cartas
Precios económicos
Cid, 9. Telf. 1015. León

RADIO

Reparaciones garantizadas en Radio-Electra
Ramón y Cajal, 5. León
Teléfono 1460

EMBUTIDOS

ARRAU

LOS MEJORES
Trobajo del Camino
(León) Teléfono 1130

Almacén de Coloniales
Telesforo Hurtado
Gil y Carrasco, 8.
Teléfono 1511. León

Almacenes de Tejidos

Cipriano García Lubén

(LEÓN)

EULALIO ALVAREZ DE LA FUENTE

Comisiones - Representaciones
Negociación de Transportes rápidos
Teléfono 1001 - LEÓN - (Trobajo del Camino)

Comercial Industrial Pallarés S. A. — LEÓN

Exposición de Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina — Aparatos de luz.
Linoleum de todas clases — Persianas — Quitarlos
Herramientas — Cerrajería — Estufas de todos los sistemas, etc., etc.

Agradeceremos su visita o consulta de precios
Plaza de San'o Domingo, núm. 1

J. Pablos y Compañía

Las oficinas de esta Casa, establecidas en la Avenida del Padre Isla, número 21, han sido trasladadas a sus Almacenes y Fábrica de Embutidos de la Carretera de Trobajo del Camino

A-50 Teléfono 1933

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general

Estación de engrase y reparaciones
Independencia, 10 Teléfono 1621
Burgo Nuevo, 2 LEÓN Tel/fono 17

Vivero de Arboles Frutales

JOSE SEOANEZ La Bañosa (León)

La repoblación forestal es una orden de la naturaleza que debemos obedecer.

A los falangistas el 5 por 100 de descuento

Auto - Salón

Industrial, Comercial Pallarés, S.A.]

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

CONCESIONARIO OFICIAL: **FORD**

PADRE ISLA 19 LEÓN VILLAFRANCA 8

